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ДЕЛЕГАТ XXIV СЪЕЗДА КПСС, ГЕРОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА, 

ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В РАБОТЕ ОТКРЫТОГО ПАРТИЙНОГО 
ПОЭТ А. А. СУРКОВ 

СОБРАНИЯ 

7 мая в Большом актовом 
зале состоялось открытое пар-
тийно-комсомольское собрание 
совместно с Ученым советом 
института, посвященное ито-
гам XXIV съезда КПСС. 

С яркой речью выступил де-
легат съезда Герой Социали-
стического Труда, поэт А. А. 
Сурков, который подчеркнул, 
что решения съезда являются 
достоянием всего прогрессив-
ного человечества и что съезд 
войдет в историю как важ-
нейшее событие современности. 

— Наша партия, — заявил 
далее А. А. Сурков, — считает 
своей главной задачей созда-
ние максимально благоприят-
ных условий для поднятия ма-
териального и культурного 
уровня жизни народа. Я при-
нимал участие в работе многих 
съездов партии и должен ска-
зать, что на XXIV съезде бы-
ло самое большое количество 
представителей зарубежных 
коммунистических и рабочих 
партий. Это была настоящая 
демонстрация солидарности ре-
волюционных сил мира, кото-
рые единодушно выразили ог-
ромное доверие к нашей пар-
тии, как к головному отряду 
строителей коммунизма. 

В докладах Л. И. Брежнева 
и А. И. Косыгина было убеди-
тельно показано, что у нас име-
ются все возможности, чтобы 
успешно выполнить девятую 
пятилетку. На съезде уделя-
лось много внимания развитию 
литературы и искусства. Писа-
тели всегда были помощника-
ми партии, на них лежит боль-
шая ответственность за мораль-
но-политическую подготовку 
строителей коммунистического 
общества. 

Затем товарищ А. А. Сурков 
пожелал менделеевцам идти в 
первых рядах строителей ком-
мунизма. В заключение он про-
читал одно из своих последних 
стихотворений. 

С обстоятельным докладом 
на собрании выступил секре-
тарь парткома института А. С. 
Власов. Он поставил перед кол-
лективом института конкрет-

ные задачи, которые вытекают 
из решений XXIV съезда 
КПСС, и выразил уверенность, 
что коммунисты, комсомольцы 
и весь коллектив МХТИ при-
ложат все силы для успешного 
выполнения и перевыполнения 
задания нового пятилетнего 
плана. 

Заведующий кафедрой исто-
рии КПСС и научного комму-
низма Г. М. Уткин в своем 
выступлении остановился на за-
дачах в области идеологической 
работы; он отметил, что в ин-
ституте уже проводится работа 
по изучению материалов 
XXIV съезда студентами и со-
трудниками, но многое еще 
предстоит сделать; подчеркнул 
огромную мобилизующую роль 
идей в построении коммуни-
стического общества, идеологи-
ческой преемственности поко-
лений. 

Заместитель председателя 
местного комитета Н. М. Тра-
пезников говорил о большом 
значении социалистического со-
ревнования, которое разверну-
лось в период подготовки к 
XXIV съезду КПСС. Благода-
ря усилиям коллектива, обяза-
тельства, взятые на период до 
1972 года, были выполнены к 
съезду. Сейчас можно принять 
дополнительные обязательства. 
Необходимо быть более тре-
бовательными к нарушителям 
трудовой дисциплины. К сожа-
лению, в нашем институте есть 
люди, которые хорошо знают 
все права, предоставленные им 
социалистическим государством, 
но пренебрегают своими обя-
занностями. 

Секретарь комитета В Л К С М 
М. Г. Беренгартен сказал, что 
комсомольцы нашего института 
заработали на субботниках не-
сколько тысяч рублей в фонд 
новой пятилетки. Сейчас фор-
мируются строительные отряды. 
Комитет комсомола проводит 
также работу по подбору ру-
ководящих комсомольских кад-
ров, начиная с комсоргов 
групп. От имени комсомоль-
цев МХТИ М. Г. Беренгартен 
заверил собравшихся, что мо-

лодежь выполнит те большие 
задачи, которые поставил 
XXIV съезд. 

Декан, инженерного физико-
химического факультета Г. А. 
Ягодин подчеркнул, что глав-
ной задачей института являет-
ся подготовка инженерных 
кадров, которые будут коман-
дирами на производстве, и ко-
торые поэтому должны не 
только хорошо знать технику, 
но и уметь -работать с людь-
ми. Научить этому»может шко-
ла общественной работы, ко-
торую должен пройти каждый 
комсомолец. 

Секретарь партийного бюро 
инженерного химико-техноло-
гического факультета В. Г. Хо-
тин обратил внимание на необ-
ходимость резкого повыше-
ния требовательности к абиту-
риентам, поступающим в наш 

• институт, и на улучшение ра-
боты общественных приемных 
комиссий. Следует повысить 
также роль и ответственность 
кураторов, может быть целесо-_ 
образно назначать их прика-
зом по институту. 

Секретарь комсомольской ор-
ганизации инженерного физи-
ко-химического факультета 
Е. В. Юртов отметил, что во 
всех группах сейчас проходит 
всесоюзное комсомольское со-
брание. Он остановился также 
на вопросе изучения студента-
ми . социально-экономических 
дисциплин и на 'необходимости 
совершенствования организа-

ПЕРВАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ 
ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ 

М Е Н Д Е Л Е Е В Ц Ы ИЗУЧАЮТ Д О К У М Е Н Т Ы 
XXIV СЪЕЗДА КПСС 

В решениях XXIV съезда КПСС подчеркиваются ответствен-
ные задачи, которые стоят перед молодым поколением на ны-
нешнем этапе развития общества. «Важный вклад в выполнение 
плана девятой пятилетки,—говорится в Директивах XXIV съез-
да, — должны внести Ленинский комсомол, вся советская мо-
лодежь». 

Сознание всей ответственности за выполнение этого почетного 
поручения партии, искреннее желание глубже понять свои зада-
чи, повысить активность и целеустремленность в учебе и обще-

ственной деятельности,— таков 
общий фон первой студенческой 
теоретической конференции ин-
ститута, проходившей 27 ап-
реля. 

Первой выступила Людмила 
Власова, студентка группы 
Ф-46: 

— Величественная програм-
ма, выработанная XXIV съез-
дом партии по развитию хими-
ческой промышленности СССР 
в девятой пятилетке, встает 
перед нами в своих главных 
направлениях, раскрывается 
большая роль химии в повы-
шении всего общественного, 
производства. Дело в том,—го-
ворит далее докладчик, — что 
химия прокладывает путь к 
оптимальному использованию 
сырьевых энергетических и 
других ресурсов. 

Участники конференции с 
большим удовлетворением вос-
приняли выступление Л. Вла-
совой. Владимир .Слепцов 
(группа Ф-30) посвятил свое 
выступление проблеме повыше-
ния эффективности производ-
ственных фондов. Основываясь 
на своем реферате по этой... 
проблеме, он убедительно по>-
казал, каково огромное значе-
ние, которое сыграла в этом 
деле хозяйственная реформа. 
Огромные масштабы народно-
го хозяйства, возросшие эконо-
мические возможности и об-
щественные потребности дик-
туют необходимость серьезно 
повысить уровень всей' нашей 
хозяйственной работы, сущест-
венно поднять эффективность 
экономики, превратить все на-
ше народное хозяйство в еще 
лучше работающий механизм. 
И докладчик умело показыва-
ет, что повышение эффективно-
сти производственных фондов 
является важнейшим средст-
вом решения этой задачи. 

С обстоятельным докладом: 
«Учение Ленина о первой фазе 
коммунизма» выступил Сергей 
Демин, студент группы Ф-32, 
ленинский стипендиат. Аргу-
ментированно, последователь-
но и ярко он показывает, что 
принятие XXIV съездом пар-
тии развернутой программы 
дальнейшего повышения мате-
риального и культурного уров-
ня жизни народа стало воз-
можным в результате громад-
ных успехов, достигнутых на-
шей страной за более чем по-
лувековой путь ее развития, 
неуклонного продолжения раз-
работанных В. И. Лениным 
принципов социалистического 
хозяйствования. 

С большим интересом участ-
никами конференции были вы-
слушаны доклады Марины Си-
доровой (группа С-24), Юпу-
сова, Хармута, Шнейдера 
( Г Д Р ) . Из зала конференции 
поступали рецензии и замеча-
ния по докладам, в которых 
студенты высоко оценили все 
выступления. 

Можно без преувеличения 
сказать, что положено доброе 
начало по изучению, 'пропаган-
де и практическому выполне-
нию грандиознах задач, начер-
танных XXIV съездом КПСС. 

И. ШТУКАТУРОВ, 
преподаватель. 

'ции конкурса на лучшую груп-
пу. 

Ректор института профессор 
С. В. Кафтанов в своем вы-
ступлении подчеркнул, что важ-
нейшей задачей, поставленной 
на съезде, является повышение 
производительности труда, на-
учно-технический прогресс: 

— Мы должны выиграть со-
ревнование с капитализмом во 
всех областях, в том числе, и в 
экономике. 

Будут создаваться мощные, 
полностью автоматизированные 
предприятия химической про-
мышленности. Управлять, ими 
должны инженеры с самым 
высоким уровнем подготовки и 
надежными знаниями. Мы долж-
ны развивать в студентах неук-
ротимую ж а ж д у знаний. 

В заключение С. В. Кафта-
нов призвал, гбрячо поддержать 
решения съезда и самоотвер-
женно трудиться для претво-
рения их в жизнь. 

Собрание единодушно поста-
новило взять решения XXIV 
съезда КПСС за основу всей 
деятельности партийной и ком-
сомольской организаций, Уче-
ного совета и всего коллектива 
института, отдав все силы и 
знания на улучшение учебной, 
научной и идейно-воспитатель-
ной работы. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
Дорогие друзья, студенты и 

аспиранты из ГДР! 
Горячо поздравляем вас с 

26-й годовщиной освобождения 
JOT фашизма. Желаем всем здо-
ровья, успехов в учебе, лично-
го счастья. 

Ректорат, общественные 
организации МХТИ. 

ния от фашизма, 
большим 'нацио-
нальным праздни-

ком чехословацкого народа. 
Желаем здоровья, успехов в 
учебе. 

Ректорат, общественные 
организации МХТИ. 

Дорогие чехословацкие друзья! 
Поздравляем вас с 26-ой 

годовщиной со дня освобожде-

Дорогие друзья из Эфиопии! 
Сердечно поздравляем вас 

с национальным праздником — 
Днем освобождения Эфиопии. 
Желаем всем успехов в учебе. 

Ректорат, общественные 
организации МХТИ. 
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БОЙЦЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
Многолюдный митинг у памятника менде-

леевцам, отдавшим свою жизнь за мир и 
спокойствие на советской земле, стал тради-
цией нашего института. 

Когда вся страна встречает праздник Со-
ветской Армии и День Победи, здесь четкой 
поступью проходят лучшие студенты МХТИ. 

Под звуки военного оркестра они высоко не-
сут знамена института. 

В эти дни снова вспоминаются имена тех, 
кто защищал с оружием в руках нашу Ро-
дину, и сердце наполняется уверенностью, что 
сегодняшние воины — достойные преемствен-
ники своих Отцов! 

ВЕТЕРАНЫ 
Перевалило нам за шестьдесят, 
И рядом с нами, на переднем 

крае, 
Все больше видно молодых 

солдат, 
И за сынами внуки подрастают. 
Чего о нас порой не говорят, 
Пусть нет суда взыскательней 

и строже, 
Мы детям каменных не возвели 

палат 
И капиталов не оставим тоже. 
Зато оставим Родину в цвету, 
Что исполински размахнула 

плечи, 
И жизни всей заветную мечту, 
Что расцветает жизнью 

человечьей! 
Пусть в одночастье сердцу 

выйдет срок, 
Быть до конца в строю желаем 

все мы, 
Чтоб отковать еще десяток 

строк, 
Нацеленной в грядущее поэмы. 

В. СЕРГЕЕВ, доцент. 

ОНИ СРАЖАЛИСЬ ЗА РОДИНУ 
ГЕОРГИЙ Р У Д О Л Ь Ф О В И Ч М Е Е Р 

Когда я зашел к Георгию 
Рудольфовичу по срочному 
делу, он ремонтировал деталь 
какого-то сложного прибора, 
сердито кого-то поругивая за 
то, что не сберегли дорогую 
вещь. 4 

Дело было почти безнадеж-
ное, но выбрасывать жалко, 
тогда пропадет весь, прибор, 
и он в который уже раз при-
нялся точить, зачищать, под-
гонять... 

Дело, видно, пошло на лад, 
и наш Рудольфич повеселел, 
оживился, не спеша собрал 
прибор, тщательно все прове-
рил и удовлетворенно произ-
нес: «Ну, вот, теперь все в по-
рядке, будет работать». 

Он еще раз осмотрел при-
бор, поставил его в шкаф, 
закурил сигарету и несколько 
раз с удовольствием затя-
нулся. 

Было видно, что работой он 
доволен, но уже через не-
сколько минут застелил стол 
чистой бумагой, аккуратно 
разложил инструмент и стал 
внимательно и сосредоточенно 
осматривать новый прибор, 
который как-то сам собой по-
явился у него в руках... 

194! год. 28 июля Георгий 
Рудольфович записался добро-
вольцем ла оборонные работы 
под Рославль: Две недели был 
начальником отряда и там же 

• 

был призван в действующую 
армию. 
» 4 дня был водителем, потом 
командиром автовзвода, а 
вскоре стал заместителем ко-
мандира автомобильного ба-
тальона. Ж а р к о было. Возили 
на фронт снаряды, мины, ору-
жие. Во время бомбежек по-
терял две машины, был легко 
ранен и остался в строю. 

Потом прошел подготовку 
на спецкурсах при училище 
Верховного Совета. Присвоили 
звание старшего лейтенанта и 
назначили командиром мино-
метной роты. И снова фронт. 
Бои на Дону в районе Богу-
чар, Чугуева, Харькова. Под 
Харьковом в 1943 году был 
тяжело ранен. Военный госпи-
таль, 9 месяцев на больничной 
койке, и в 1944 году Г. Р. 
Меер на костылях прибыл в 
Москву в резервный, полк. На 
фронт не попал, а был демо-
билизован и направлен в 
МХТИ, где в это время орга-
низовывалась. военная ка-
федра. 

- За храбрость и мужество 
Георгий Рудольфович был на-
гражден орденом Красной 
Звезды и боевыми медалями 
Союза ССР. 

Недавно за долголетнюю и 
плодотворную работу он был 
отмечен еще одной высокой 
правительственной наградой, 
по счету восьмой. 

г • 

НИКОЛАЙ ГЕОРГИЕВИЧ БАСОВЛЧ 

Неторопливый, спокойный, 
рассудительный Николай Геор-
гиевич всегда занят. Его мож-
но найти 'либо в мастерской, 
либо у стеллажей с учебным 
имуществом. Он ни в чем не 
терпит беспорядка, вниматель-
но следит за состоянием прибо-
ров, механизмов, тщательно и 
своевременно готовит их к за-

. нятиям. На кафедре Н. Г. Ба-
сович работает недавно, но 
своей добросовестной работой 
успел завоевать уважение пре-
подавателей и сотрудников ка-
федры. 

Его любовь к порядку не 
случайна. В течение длитель-
ного периода Николай Георгие-
вич находился в рядах Воору-
женных Сил и за время своей 
многолетней службы привык к 
точности, четкости. 

В армию Николай Георгие-
вич был призван в 1931 году, 
а до этого работал в Днепро-
петровске. Был сцепщиком, 
кондуктором, столяром, а в 
армии сразу был направлен в 
спецшколу, которую закончил в 
1933 г. Участвовал в польской 
кампании в сентябре 1937 года, 

в войне с белофиннами, в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Во время Сталинградского 
сражения Николай Георгиевич 
был начальником цеха авиаци-
онных мастерских, обслужи 

СДЕЛ АНО МНОГОЕ-
СДЕЛАЕМ БОЛЬШЕ! 

19 апреля состоялось отчет-
но-выборное собрание партий-
ной организации военной ка-
федры. В отчетном докладе и 
в выступлениях коммунистов 
подчеркивалось, что деятель-
ность партийной организации и 
партийного бюро кафедры за 
отчетный период, совпавший с 
годом празднования 100-летия 
со дня рождения В. И. Лени-
на, с периодом подготовки и 
проведения XXIV съезда КПСС, 
была направлена на повыше-
ние уровня идеологической, 
политико-воспитательной и обо-
ронно-массовой работы со сту-
дентами. 

Много сил было отдано на 
повышение идейно-теоретиче-
ской и специальной подготов-
ки коммунистов-преподава-
телей, на совершенствование 
учебного процесса и учебно-
материальной базы кафедры. В 
своем решении коммунисты 

обязали партийное бюро пре-
доставить все необходимое для 
пропаганды и глубокого изуче-
ния студентами и личным со-
ставом кафедры материалов 
XXIV съездэ КПСС. 

Партийному бюро рекомен-
довано при проведении полити-
ко-воспитательной работы со 
студентами шире использовать 
средства наглядной агитации, 
кино, радио, телевидение, боль-
ше посещать музеи и выставки, 
встречаться с ветеранами вой-
ны, чаще привлекать самих 
студентов к проведению воен-
но-патриотической работы. 

Одной из задач является так-
же постоянная практическая 
помощь комитету ДОСААФ в 
проведении оборонно-массовой 
работы в институте. 

В. СЫТИН, секретарь 
партбюро военной кафедры. 

Д О Э К З А М Е Н О В М Е Н Ь Ш Е МЕСЯЦА 

Л И Ч Н Ы Й В К Л А Д 
К А Ж Д О Г О 

Кафедра располагает многи-
ми данными, чтобы судить о 
том, как идет изучение сту-
дентами третьего курса пред-
мета политической экономии 
социализма. 
' ...По любой теме курса тща-
тельно готовится лекция, важ-
нейшие положения и выводы 
этой' лекции обсуждаются на 
заседаниях кафедры. Лекцил 
удалась, она вызвала интерес 
аудитории. А как же быть с 
теми студентами, которые по 
тем или иным причинам (боль-
шей частью неуважительным) 
не были 'на лекции? 

Беспокойство не оставляет 
преподавателей кафедры. От-
дельные студенты (и прежде 

вавших 8-ю .воздушную ар- в с е г о т е . которые не были на 
лекции) приходят на семинар-
ские занятия не подготовлен-

© 

© 
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МШО. / 
Конечно, это не передовая: 

мастерские находились на ле-
вом берегу, но работа под бом-
бежкой, выезды на фронтовые 
аэродромы, на линию фронта, 
откуда часто приходилось при-
возить израненные самолеты, 
бессонные дни и ночи — и все 
это для того, чтобы в небе 
Сталинграда появилось еще не-
сколько г.розных боевых ма-
шин... Ради этого не жалели 
сил; все делали для победы. 

Потом, после Сталинграда, 
от Волги до Берлина пролег 
боевой путь Николая Георгие-
вича. Н. Г. Басович после 
победы остался в рядах ВВС, 
был заместителем командира 
эскадрильи по специальному 
оборудованию до 1954 года. 
Когда был уволен в запас, ра-
ботал сначала там же, в 
эскадрилье, . потом в Ц К 
ДОСААФ, а затем поступил на 
работу в МХТИ. 

За боевые заслуги Николай 
Георгиевич отменен нескольки-
ми правительственными награ-
дами. 

В. ТЕРЕХОВ, 
преподаватель военной 

кафедры. 

ными. О каком-либо активном 
участии их в работе семинара 
вряд ли можно вести речь. Ес-
ли такому ' студенту задать 
конкретный вопрос, то в ответ 
можно услышать что-то обры-
вочное, односложное, что не 
украсило бы и ответ ученика 
средней школы. 

Но ведь это отдельные сту-
денты?—скажет читатель. Да , 
безусловно, «одиночки», одна-
ко поведение этих «одиночек» 
как раз больше всего и вызы-
вает недоумение и тревогу. 

Второй учебный семестр бли-
зится к концу. В ближайшее 
время пройдут теоретические 
студенческие конференции на 
потоках, а вслед за ними — 
экзамены. 

Д л я кафедры политической 
экономии, как и комсомольских 
организаций третьего курса, 
важнейшей задачей сейчас яв-
ляется глубокое изучение ма-
териалов и решений XXIV съез-
да КПСС. В большом теоре-
тическом и политическом доку-
менте — Отчетном докладе Ц К 
КПСС — дан марксистско-ле-
нинский анализ основных проб-
лем строительства коммунизма 
в нашей стране, развития миро-
вого революционного движения, 
всесторонне освещены задачи 
партии на ближайшие годы. 

Н а с н и м к а х : вверху — на коммунистическом 
субботнике; на двух других снимках — в лаборато-
риях М Х Т И имени Д . И. Менделеева . 

Фото Г. МЕЕ РА. 

Овладение разработанной 
XXIV съездом партии экономи-
ческой программой деятельно-
сти Советского государства, 
глубокое понимание задач пар-
тии по дальнейшему укрепле-
нию экономического и оборон-
ного могущества нашей Роди-
ны являются залогом"1 успеш-
ного выполнения студентами 
своего патриотического долга. 

Можно назвать учебные груп-
пы и выделить многих' студен-
тов, которые добросовестно 
изучают политическую эконо-
мию социализма, непрерывно 
повышают свой идейно-теорети-
ческий уровень и активно уча-
ствуют ja_ общественной жизни. 
Ограничимся упоминанием луч-
ших групп, таких как Т-31, 
Ф-32, О-Зб и другие. 

Здесь тон задают прс^кде 
всего такие студенты, как На-
таша Бейлина, Ира Соколова, 
Юра Олизаров, Сергей Мали-
нов, Анатолий Абдулаев, Сер-
гей Демин-, Ирина Кузнецова, 
Наташа Чистякова, Галина 
Лаврова, Ирина Пролыгина, 
Ирина Сафронова и многие 
другие. 

А вот студенты таких групп, 
как И-34, 0-33, Н-34 часто при-
ходят на занятия неподготов-
ленными. Отдельные студенты 
этих групп получили на про-
ходившем недавно коллоквиу-
ме д а ж е неудовлетворительные 
оценки (в их числе. Е. Крюко-
ва, Е. Криницына, Д . Скоков, 
С. Красаев, В. Малыгин, 
В. Лембиков) . 

Коллектив кафедры видит 
свою прямую задачу в том, 
чтобы каждый студент третье-
го курса глубоко изучил мате-
риалы и решения XXIV съезда 

/партии и тем самым вооружил-
ся фундаментальным знанием 
политики КПСС — оружием, 
которое одерживает одну побе-
ду за другой в великом про-
тивоборстве двух мировых си-
стем. 

Показателем глубокого по-
нимания и творческого овладе-
ния студентом курса политиче-
ской экономии социализма яв-
ляется его идейно-теоретиче-
ская зрелость, умение .видеть в 
заданиях новой пятилетки про-
грамму своего труда, проявле-
ние максимума инициативы, и 
энергии, личный вклад в созда-
ние материально-технической 
базы коммунизма. 

А. В Е Р К Е Е Н К О , 
преподаватель кафедры 

политэкономии. 
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НАШИ СТИПЕНДИАТЫ 

ИГОРЬ АЛЕКСАНДРОВ-СТУДЕНТ ГРУППЫ Т-51 
К о г д а я говорила , что буду 

писать о- в а к о в с к о м стипендиа-
те, меня всегда с п р а ш и в а л и о 
том, что т а к о е стипендия Б а -
ха. В г л а з а х собеседников 
п о я в л я л а с ь мечтательность : 
Иоган-Себастьян! О р г а н н а я му-
зыка ! Я т о ж е не з н а л а почему 
т а к а я стипендия п о я в и л а с ь в 
нашем институте, и поэтому 
это было первое, о чем я спро-
сила И г о р я А л е к с а н д р о в а , сту-
дента группы Т-5Г, который по-
лучает эту стипендию у ж е вто-
рой год. Выяснилось , что А. Н. 
Б а х был в ы д а ю щ и м с я - совет-
ским биохимиком. 

Вопросов стипендиату много, 
много и таких, которые з а д а -
ешь человеку, почти ничего не 
з н а я о нем. Почему в ы б р а л 
именно химический институт, 
кончал ж е спецшколу англий-
ского я з ы к а ? К а к и е любимые 
занятия? . . 

Хочется узнать , к а к И г о р ь 

А л е к с а н д р о в увлекся химией, 
увлекся работой , к о т о р а я впо-
следствии с т а л а темой его дип-
л о м а . Вот что р а с с к а з ы в а е т 
Игорь : 

— З а н и м а л с я химией с дет-
ства (первый «взрыв» в д в е н а д -
цать лет ) . Д е с я т ы й , о д и н н а д ц а -
тый класс . З а н я т и я к а т а л и -
зом в МГУ. Поступление в 
институт. П о м и м о повседнев-
ных занятий , бессонных ночей 
н а д у ч е б н и к а м и , . р а б о т а в Н С О . 

Физхимия . О п я т ь з а н и м а л с я 
к а т а л и з а т о р а м и . Увлечение ор-
ганикой. Л ю б и м ы е предметы? 
П о ж а л у й , все, имеющие отно-
шение1 к химии; особенно орга-
ника, физхимия , спецкурс, ко-
нечно... 

З н а н и я , полученные не толь-
ко на лекциях , но и при чте-
нии дополнительной литерату-
ры, в д о м а ш н и х з а н я т и я х , по-
могли И г о р ю впоследствии 
легко освоить спецкурс. Спра-

Т Р А Д И Ц И О Н Н Ы Е В Е Ч Е Р А 

ОРГАНИКИ ШУТЯТ или СТУДЕНТ ВО ВСЕ 
ВРЕМЕНА Т р а д и ц и о н н ы е вечера органи-

ческого ф а к у л ь т е т а всегда ин-
тересны. Выступления агит-
бригады органиков наполнены 
смехом. Н о б е з у д е р ж н о е ве-
селье сценок п е р е м е ж а е т с я ли-
рическим настроем песен. И в 
этом отношении нынешний ве-
чер не был исключением. 

В этот р а з спектакль был 
исполнен д а ж е с особым бле-
ском. Д а - д а , я не оговорился , 
именно спектакль . ' Хотя дей-
ствие в отдельных сценах лег-
ко переносится через века, но 
все это проникнуто единым ду-
хом студенческой вольности. 

Тема постановки — эволю-
ция студента от питекантропов 
до наших дней — довольно 
опасна : легко м о ж н о соскольз-
нуть на шаблон . Н о ребята и 
здесь о к а з а л и с ь на высоте . 
Оригинальный подход к теме, 
хороший подбор костюмов, 
прекрасное исполнение песен, 
великолепная игра актеров , 

яркие, выразительные рисунки, 
все это создает цельное впечат-
ление от постановки. 

Особенно? п о ж а л у й , запоми-
наются сцены « П и т е к а н т р о п ы » 
и «Коробочка» . 

В « П и т е к а н т р о п а х » зритель 
проникается буйной обстанов-
кой доисторического института. 
Л е к т о р (А. Г у р д ж и ) пытается 
как-то утихомирить студентов-
питекантропов , но ему это, ко-
нечно, не удается , ведь перед 
ним не смиренные цивилизо-
ванные люди, а н е о б у з д а н н ы е 
дикари , к о т о р ы м вовсе не ин-
тересно теоретическое изучение 
тактико-технических д а н н ы х 
мамонта . Д а и некогда им,-
ведь эти са мы е мамонты у ж е 
громят д е к а н а т . 

Если в «Питекантропах» ре-
бята как бы д а ю т в ы х о д на-
копившейся в них энергии, то 
сцена «Коробочка» переносит 
нас в обстановку п а т р и а р х а л ь -
ного б ы т я русского д е к а н а т а 

середины XIX века . И д е т тор-
говля отчисленными студента-
ми: д е к а н Чичиков (С. Пет-
ров) в ы т о р г о в ы в а е т их у заме-
стителя д е к а н а соседнего фа-
культета Коробочки (Коробоч-
ку превосходно играет С а ш а 
Б а л а б у ш е в и ч ) . 

Д а л ь ш е все к а к у Гоголя : 
Коробочка упирается , а Чичи-
ков наступает . В конце-концов 
Коробочка с о г л а ш а е т с я , но от-
д а е т не тот список. 

Тема спектакля близка сту-
денческой аудитории, поэтому 
з а л ж и в е т со сценой одним 
дыханием, п е р е ж и в а е т вместе 
с героями, тем- более, что ре-
бята играют просто великолеп-
но. В восторг приводит зрите-
лей игра Л е н и Р а з г о н а , Л е в ы 
Б у х г а л т е р а , С е р е ж и П е т р о в а 
(кстати, он ж е и автор сцена-
рия' ' и г л а в н ы й организатор 
в е ч е р а ) . 

Очень интересны и своеоб-
разны песни С е р е ж и П о л я к о -
ва. И если в сценках ему при-
ходится играть всякого рода 
злодеев , то в его песнях зву-
чит м я г к а я и с в е т л а я лирика . 

М ы очень б л а г о д а р н ы ребя-
там за их прекрасное выступ-
ление, за чудесно проведенный 
вечер. Спасибо! 

С. К И Р С А Н О В , 
студент. 

Н А В С Т Р Е Ч У В Ы Б О Р А М 

Н а с н и м к е : а гитаторы 
топливного ф а к у л ь т е т а Е. Под-
горнов, В. З о л о т а р е в а , Г. Ар-
хипов, С. Финогенов. 

ш и в а ю о том, что он в о о б щ е 
предпочитает из научной лите-
ратуры. 

— Периодику . Е щ е в Н С О 
меня приучили постоянно чи-
т а т ь ж у р н а л «Физическая хи-
мия». 

Ч у в с т в о в а л о с ь его особенно 
в н и м а т е л ь н а я р а б о т а на лек-
циях, что и позволило Анне 
И в а н о в н е Камневой , к о т о р а я 
читала лекции по спецкурсу, а 
п о з ж е стала научным руково-
дителем И г о р я А л е к с а н д р о в а , 
в ы д е л и т ь его из всех студентов . 
Она п р е д л о ж и л а И г о р ю тему 
д л я р а б о т ы на кафедре , и он 
действительно з а и н т е р е с о в а л с я 
процессом с а м о в о з г о р а н и я уг-
ля, п р о т е к а ю щ и м под влияни-
ем л р и р о д н о г о к а т а л и з а т о р а . 

Игорь р а б о т а е т с большим 
энтузиазмом и инициативой. 
Порой медленно идет какой-
нибудь процесс, но молодой ис-
с л е д о в а т е л ь не теряет терпения. 
З а м е ч а т е л ь н ы е качества иссле-
д о в а т е л я о к а з а л и р е ш а ю щ е е 
влияние на д а л ь н е й ш у ю судьбу: 
И г о р ь рекомендован в аспиран-
туру. 

Р а з г о в а р и в а я с Игорем и с 
людьми , которые его знали , с 
которыми он с т а л к и в а л с я в уче-
бе и работе , я п о н я л а , что 
он — человек очень целеустрем-
ленный в своем научном, поис-
ке. Ё ы б р а в почти с детства 
трудный путь ученого, он неук-
лонно следует по нему, ж е р т -
вуя многим во имя выбранной 
им цели. 

Н а п р и м е р , з а н и м а л с я И г о р ь 
в Ш к о л е молодого лектора : 
секция политэкономии. К а ж е т -
ся, здесь он н а ш е л свое дело. 
Ч и т а л лекции на тему: «Поло-
жение м о л о д е ж и в капитали-
стических странах» . Р у к о в о д и -
тель секции Л . Ф. Андреев 
р а с с к а з ы в а е т , ч т о лекции Алек-
с а н д р о в а получали только хо-
рошие отзывы. 

— Он в ы с т у п а л в школах , 
.на п р е д п р и я т и я х торговли. Я 

f сама как-то присутствовала на 
одном из таких выступлений в 

„ с р е д н е й школе . У него есть все 
^ д а н н ы е лектора. . . Ж а л ь только, 

что он р а б о т а л всего год, на 
третьем курсе. 

И г о р ь оставляет увлекатель -
ную р а б о т у л е к т о р а — е г о ж д у т 
научные исследования . Ч т о ж , 
у него есть многие з а д а т к и бу-
д у щ е г о ученого. А. И . К а м н е в а 
р а с с к а з ы в а л а , что И г о р ь про-
сил всегда темы потруднее д л я 
выступлений на семинарах , кол-
локвиумах . Наверное , т аким и 
д о л ж е н быть ученый — ищу-
щим трудности, преодолеваю-
щ и м их, т щ а т е л ь н о р а з б и р а -
ю щ и м с я во всем. 

В ж и з н и много интересного. 
Но И г о р ь успевал и подгото-
виться к семинарам, и почи-
тать литературу по научной ра-

-боте, и учиться на отлично 5 
течение всех лет пребывания в 
М Х Т И . 

А. М. Семенихин — замести-
тель д е к а н а топливного фа-
к у л ь т е т а — с к а з а л , что Алексан-
д р о в будет хорошим ученым. 
П о ж е л а е м ж е и мы И г о р ю 
добиться успехов на этом по-
прище. 

С. Н А З А Р Ь Е В А , с т у д е н т к а 

СЧИТАТЬ СЕБЯ ОБЯЗАННЫМИ! 
Итоги зимней сессии были 

таковы, что Совету землячеств 
и д е к а н а т у - по р а б о т е с ино-
с т р а н ц а м и пришлось много rto-
р а б о т а т ь н а д ликвидацией ака-
демических з а д о л ж е н н о с т е й 
студентов . По всем учебным 
группам была проведена атте-
стация , на которую п р и г л а ш а -
лись представители обществен-
ности института . Н а т а к о й 
встрече в ы с к а з ы в а л о с ь по-дру-
жески все: и хорошее и плохое. 
Это был большой д у ш е в н ы й 
разговор с к а ж д ы м у ч а щ и м с я . 

В дни р а б о т ы X X I V с ъ е з д а 
К П С С Совет землячеств , сле-
д у я почину вьетнамских сту-

А Л Ь П И Н И С Т А М — Д А Л Ь Н И Е Д О Р О Г И 
Туристическо - альпинистская 

секция в М Х Т И существует 
очень д а в н о . В н а с т о я щ е е вре-

, мя она состоит из 30 человек, 
п о д а в л я ю щ е е большинство ко-
торых — студенты. 

Очень интересные ц и ф р ы 
привел инструктор секции 
В. Худак , выпускник нашего 
института . Секция подготовила 
15 инструкторов, многие из ко-
торых р а б о т а ю т сейчас в спор-
тивных о р г а н и з а ц и я х Москвы. 
В н а с т о я щ е е время в секции 
12 р а з р я д н и к о в . Это С. Сте-
панов, А. Л о б а ч е в , С. Гладков , 
Л . Федянипа и другие . 

Д л я тренировок члены сек-
ции д в а ж д ы в год совершают 
поездки в горы: в ноябре — 
в Крым, в мае—на просторы 
Карелии . Л ? т о м многие едут в 
альпинистский лагерь на К а в -
казе . Смена , во время которой 
р е б я т а совершают перевальный 
поход, длится 20 дней. 

П о х о д включает преодоление 
д в у х перевалов и восхождение 

0 на вершину 1-й категории труд-

ности. Участники похода полу-
чают значок «Альпинист 
С С С Р » . 

Р е б я т а в группе очень д р у ж -
ные, есть у них свои традиции , 
которые б е р е ж н о сохраняются . 
Например , 2 р а з а в год устра-
и в а ю т с я слеты: альпинисты со-
бираются v костра , веселятся , 
поют песни, обмениваются впе-
чатлениями о походах . 

Одной из т р а д и ц и й секции 
я в л я ю т с я походы, совершае-
м ы е ' в о второе воскресенье ап-
р е л я на б а й д а р к а х по разлив -
шейся реке. Это проверка вы-
носливости новичков, впервые 
п е р е ж и в а ю щ и х такое острое 
ощущение , к а к к у п а н и е в ле-
д я н о й воде. 

Трудно передать восторг, с 
которым ребята р а с с к а з ы в а ю т 
о своем увлечении альпиниз-
мом. Это спорт сильных и му-
ж е с т в е н н ы х людей. П о их сло-
вам, альпинист п е р е ж и в а е т 
наиболее сильные о щ у щ е н и я 
д в а ж д ы : на вершине — удов-
летворений. что победил, а з а -

Ь © ® © © ® ф © © 

тем в лагере — р а д о с т ь ус-
пешного в о з в р а щ е н и я . 

П о х о д ы в г о р а х — т я ж е л ы й 
труд , в т а к и х п о х о д а х особо 
большое значение приобретает 
в ы д е р ж к а и «чувство локтя» . 
Н е всякий м о ж е т „вынести ог-
ромное н а п р я ж е н и е , и «вете-
раны» помнят немало з а я в л е -
ний после первого п о х о д а : 
« Э т о не д л я нас». 

Ну, а те, которые в ы д е р ж а л и , 
сплотились в удивительно 
д р у ж н ы й коллектив , воспитали 
в себе стремление у з н а т ь 
ж и з н ь и з емлю вокруг себя, 
впитать в себя все увиденное , 
готовы мириться с трудностям* 
ми, не унывать , не терять при-

• сутствия духа . 
В р а б о т е секции встреча-

ется много трудностей . Д е я -
тельность группы д е р ж и т с я на 
одном энтузиазме . К а ф е д р а 
физкультуры не н а л а ж и в а е т с 
группой творческих контактов , 
не помогает материально . 

Я с удивлением узнала , .что 
р е б я т а м при тренировках н а ' 
© ® © • © © © © 

Ленинских горах при-
ходится переодевать-
ся на морозе п о д 

т р а м п л и н а м и , средства на при-
обретение всего необходимого 
д л я походов не отпускаются , 
а инструктору приходится про-
бираться в институт по ч у ж о -
му студенческому билету. С 
уверенностью м о ж н о сказать , 
что. группа з а с л у ж и л а лучше-
го к себе отношения : коллек-
тив альпинистов у ж е несколь-
ко лет п о д р я д у д е р ж и в а е т 
1-е место среди р я д а вузов 
столицы, а иногда ему у д а в а -
лось обходить секции т а к и х 
вузов, к а к М А И , М А Т И , МЯТУ, 

. которые имеют ш т а т н ы х трене-
ров и свои альпинистские лаге-
ря . П о р а к а ф е д р е физкультуры 
более милостливо взглянуть на 
деятельность н а ш е й секции. 

А пока ребята с л у ш а ю т лек-
ции по теории II т а к т и к е альпи-
низма, тренируются на р а з в а -
л и н а х з а м к а в Ц а р и ц ы н о , го-
т о в я т с я к летним походам. ' По-
ж е л а е м им д а л ь н е й ш и м успе-
хов и хорошего лета ! 

Е. К А Н Д Ы Б Е Й , студкор. 

дентов , послал привет делега-
там с ъ е з д а , в котором ино-
странные учащиеся о б е щ а л и 
улучшить успеваемость , сде-
л а т ь все, чтобы стать хороши-
ми специалистами, способными 
многое сделать д л я прогрес-
сивного р а з в и т и я своих стран. 

Теперь • дело к а ж д о г о еще 
р а з з а д а т ь с а м о м у себе вопрос: 
каков р е з у л ь т а т его пребы-
в а н и я в Советском Союзе, в 
стенах Менделеевского инсти-
т у т а ? Д о с т а т о ч н о ли того, что 
успел сделать? 

И тут многие из иностран-
ных учащихся , особенно стар-
шекурсники, д о л ж н ы почувство-
вать , что в известной мере про-
и г р ы в а ю т от того, что сами не-
достаточно активны. 

Д л я приобретения н а в ы к о в 
р у к о в о д и т е л я (а ведь инже-
нер — это руководитель ) необ-
ходима активность . В чем ее 
п р о я в л я т ь ? Д л я этого у ино-
странных студентов не мень-
шие возможности , чем у со-
ветских: это и участие в науч-
ном студенческом обществе и 
во всех делах учебной группы, 
э т о — а к т и в и з а ц и я р а б о т ы интер-
клуба при о б щ е ж и т и и и, нако-
нец, участие в летнее время в ра-
боте студенческих строитель-
ных отрядов , которые сейчас 
формируются комитетом ком-
сомола и куда п р и г л а ш а ю т с я 
иностранные учащиеся . 

Ведь в совместной р а б о т е по 
созданию м а т е р и а л ь н ы х ценно-
стей лучше всего укрепляется 
д р у ж б а , приобретается взаи-
мопонимание , формируется ми-
ровоззрение , и это будет луч-
шим проявлением м е ж д у н а р о д ' 
ной солидарности на деле. 

Н В О Л К О В А , 
п р е п о д а в а т е л ь к а ф е д р ы 

русского я з ы к а , 
Я Н С Т А В С К И , председатель 

Совета землячеств . 
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В ЧЕСТЬ ДНЯ ПЕЧАТИ 
В связи с днем печати при-

казом по МХТИ имени Д. И. 
Менделеева отмечена активная 
и успешная работа членов ред-
коллегии и корреспондентов 
газеты. «Менделеевец» и объяв-
лена благодарность следующим 
товарищам: 

Афонину—Кг- И. (корреспон-
дент) ; 

Белевскому С. Ф. (заведую-
щий отделом науки); 

Бебатову А> Й. (корреспон-
дент) ; 

Бцагину Г D. (художник); 
Бродскому Я. Г. (корреспон-

дент) ; 
Виткаву--&г—-С,- (корреспон-

дент) ; 
Власову С. В. (заведующий 

учебным отделом); 
Веркеенко А. М. (корреспон-

дент) ; 
.Гиршевич Т. .И. (корреспон-

дент) ; 
Гладковой Л. Н. (клуб 

дружбы) ; 
Гласману JI. И. (корреспон-

дент) ; 
Горбачеву С. В. (корреспон-

дент) ; 
Гордееву JT. С. (сменный 

редактор); 
Громову Б. В. (главный ре-

дактор) ; 
Гуку П. Л. (корреспондент); 
Дмитриевой -Р. С. (набор-

щица) ; 
Дудорову А. А. (корреспон-

дент) ; 
Зайцеву В.' Н. (сменный ре-

дактор) ; 
Зельдис И.М. (корреспондент); 

Зеяенещшму Н. Е. (коррес-
пондент) ; 

Зубовой И. Е. (сменный ре-
дактор) ; 

Зархиной И. И. (корреспон-
дент) ; 
Иваноду^СЫ*, (корреспондент); 

Ивановской JI. Н. (коррес-
пондент) ; 

Казанцеву А. С. (корреспон-
дент) ; 

Каплану В. Я. (редактор); 
Кандыбей Е. А. (корреспон-

дент) ; 
Карапетьянцу М. X. (коррес-

пондент) ; 
Каретншшвой-М—С. (коррес-

дент); 

Катунскому М. М. (коррес-
пондент) ; 

Каушанскому В. Е. (коррес-
пондент) ; 

К'ацу—ЕгЮ". (корреспондент); 
КрешКбву А. П. (корреспон-

дент) ; 
Лейвиману И. Л. (заведую-

щий комсомольским отделом); 
Лейкину Ю. А. (заместитель 

заведующего научным отде-
лом) ; 

Лукьянову—П. М. (корреспон-
дент).; _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

Г, (порр"осТГШ1» 

дент); 

дент) ; 
Павловой Н. 3. (заместитель 

заведующего партийным отде-
лом) ; 

Павлушшшу Н. М. (коррес-
пондент) ; 

Пономареву Б. Н. (коррес-
пондент); 

П р я ш а ж о в с к о а Н. М. (заве-
дующая отделом писем); 

Радчиовекому"П. А. (литера-
турный сотрудник); 

Сальниковой Н. С. (линоти-
пистка); 

Самплавской К. К. (замести-
тель заведующего учебным от-
делом) ; 

Семенихину А. М. (коррес-
пондент) ; 
Сергееву В. А. (корреспондент); 

пистка)-; 
Сырченкову А. Я. (заведую-

щий пресс-группой); 
Т<нхотшв©й=-0. В. (корреспон-

дент) ; 
Торочешникову Н. С. (кор-

. респондент); 
Уткину Г. М. (корреспондент); 
Финякину Л. Н. (сменный 

редактор); 
Фиошиной М. А. (заведую-

щая партийным отделом); 
Фурмер И. Э. (заместитель 

главного редактора) ; 
Хомутскому Н. И. (коррес-

пондент) ; 
XyxpttKODOH М. Г. (замести-

тель заведующего отделом 
пропаганды). 

ЦторуПе Н. ~Н. (корреспон-
дент) ; 

Чскмарсву А. М. (коррес-
пондент) ; 

Эпштейн В. Р. (корреспондент). 

К УСПЕХАМ бадминто-
нистов - менделеевцев 

уже как-то привыкли и в ин-
ституте, и вне "его. Ведь 
практически со времени ста-
новления этого вида спорта 
в нашей- стране—конца 50-х -
годов-—-наша секция бадминто-
на является сильнейшей вузов-
ской секцией столицы и одной 
из сильнейших в стране. 

В свое время было немало 
скептиков, считавших первые 
успехи наших команд времен-
ными. Не верилось, что секция 
относительно небольшого ин-
ститута сможет успешно кон-
курировать с секциями круп-
ных вузов и полупрофессио-
нальными центральными 
секциями спортивных об-
ществ. 

Однако црошло вот 
уже 12 лет, а наша сек-
ция прочно стоит на ногах. 
В разные годы за команду 
МХТИ выступали чемпионы 
и призеры первенств СССР, 
мастера спорта, бывшие сту-
денты МХТИ Н. Авдюнина, 
Н. Гуськова, А. Постников 
(все трое сейчас сотрудники и 
аспиранты института). И. .Иса-
ков, К- Вавилов, Е: Блит-
штейн, Н. Никитин. 

На только что закончившем-
ся первенстве вузов Москвы 
первая команда института в 
девятый раз подряд (!) заня-
ла первое место, оставив поза-
ди сильные команды МГУ, 
МВТУ, МЭИ и других инсти-

тутов. В настоящее время 
чемпионами столицы являются 
Н. Авдюнина и О. Канаев 
(0-33) . 

Чем ж е можно объяснить 
такие успехи этой спортивной 
секции? Нам кажется, в пер-
вую очередь — серьезным от-
ношением к подготовке смены. 
Сюда можно отнести привле-
чение в институт хорошо уча-
щихся, спортсменов-школьни"г 

ков, привлечение в секцию спо-

ршцеские отношения, которые 
объединяют всех членов сек-" 
ции от новичков до тренера. 
Не . малую роль играет также 
то обстоятельство, что лучшие 
наши спортсмены всегда при-
глашаются для участия во 
всех крупнейших соревнова-
ниях, проводящихся в стране. 

Очень важное место в тре-
нировочной работе занимает 
спортивный лагерь, где собст-
венно и проходит основная 

И В ЭТОМ ГОДУ—МЫ ЧЕМПИОНЫ! 

ТРАДИЦИОННАЯ 
ЭСТАФЕТА 

2 мая на Садовом кольце 
проводилась традиционная эс-
тафета на приз газеты «Вечер-
няя Москва». Вместе со сбор-
ными командами добровольных 
спортивных обществ старт взя-
ли спортсмены 23 вузов города 
Москвы. Спортивную честь на-
шего института защищали: 
Дудоров А. (секретарь коми-
тета комсомола), Дмитриев-
ский, Л. (аспирант), Короба-
нов А. (Н-53), Воронин В. 
(Ф-53), Ж д а н о в а В. (С-41), 
Шаронова А. (С-42). 

Вместе с ветеранами нашей 
легкой атлетики в состав ко-
манды вошли 9 первокурсни-
ков, среди них: Романович А. 
(И-11), Федотова Е. (Н-11), 

неплохо зарекомендовавшие 
себя . на предыдущих соревно-
ваниях. В эстафете за нашу 
команду выступили и предста-
вители других видов спорта. 
Это лыжники Иванов О. (со-
трудник) и Бодров Ю. (И-23), 
бадминтонистка Бунтина Н. 
(0-33) . 

В результате упорной спор-
тивной борьбы, которая прохо-
дила на каждом этапе по всей 
дистанции, команда нашего ин-
ститута вошла в первую десят-
ку сильнейших вузов столицы. 

Это несомненный успех кол-
лектива, завоеванный упор-
ным трудом на тренировках. 

А. НОЗДРИН, 
старший преподаватель. 

собных студентов и, наконец, 
плодотйорную работу подгото-
вительной группы секции. 

Такая подготовительная 
группа работает с 1963 года. 
В нее принимаются все желаю-
щие заниматься бадминтоном: 
дети сотрудников, младшие 
сестры и братья студентов. 
Сейчас выпускники этой груп-
пы составляют основу секции 
бадминтона института. Это 
кандидаты в мастера Е. Бы-
ков, В. Меньшиков (Ф-56), пер-
воразрядники Е. Касьянова, 
Н. Крылова, М. Коган и др. 

Чемпионом Москвы среди 
юношей 1971 года стал И. 
Пономарев (0-13) , а первое 
место среди мальчиков также 
занял член нашей группы под-
готовки Саша Рабухин. 

Наверное второй причиной 
успехов секции являются това-

подготовка к различным сорев-
нованиям. 

Следует сказать несколько 
слов и о трудностях, с которы-
ми приходится сталкиваться. 
Нам кажется, что еще боль-
шее внимание необходимо уде-
лять подготовке £мены. Оче-
видно следует возобновить ра-
боту в пионерском лагере, 
привлекать в секцию больше 
студентов, уже занимавшихся 
другими видами спорта. 

Надо сказать, что не всегда 
секция чувствует внимание ка-
федры физвоспитания, За все 
годы существования секции 
вопрос о ее работе ни разу не 
слушался на заседании кафед-
ры. Иногда создается впечат-
ление, что те успехи, которых 
достигла секция бадминтона, 
кафедру физвоспитания и не 
интересуют. 

Т. ЛЕКАЕ, 
студентка. 

ВЕСЕЛЫХ 
МЕНДЕЛЕЕВЦЕВ 

Н Е Т О П Р А В Д А Н И Я ! 
Есть еще среди первокурсников такие, которые позорят имя 

менделеевца своим небрежным отношением к занятиям и плохим 
поведением и бросают тень на студентов вообще, как на грамот-
ных людей. 

Сегодня мы представляем вам нескольких «грамотеев». По-
знакомтесь с их «творчеством»! 

Декану ИХТ факультета 
профессору Светлову от 
студента группы И-12 
Грицкевича 

Объяснительная 

Я, Грицквич А., пропустил 
31/111.71, лабораторное занятие 
по неорганике, т. к. не мог 
пойти в институт в следствие 
того, что дверь комнаты была 

Ф И Л А Т Е Л И Я И П О Л И Т И К А 
Современные буржуазные ис-

торики, дипломаты и военные— 
авторы мемуаров и «ученых» 
трудов :—всячески стараются 
преуменьшить значение великой 
победы Советского Союза над 
гитлеровской Германией. Ги-
гантские сражения на нашей 
земле, в которых были пере-
молоты основные силы вермах-
та, приравниваются ими к не-
большим по своим, масштабам 
действиям англо-американцев в 
Африке, Азии или даже к опе-
рациям на Тихом океане. 

Подобная тенденциозность 
носит классово антисоветский 
и антикоммунистический харак-
тер, ибо признать победу СССР 
над гитлеровской Германией 
значило бы признать победу 
социалистического строя над 
фашизмом. 

На Западе очень немного 
книг, в которых дается под-

линная картина итогов Второй 
мировой войны. Подобно это-
му не так у ж много и отра-
жающих правдивые события 
почтовых марок, ныне ставших 
важным средством политиче-
ской пропаганды. И это не слу-
чайно. Эмиссионная марочная 
политика отражает ту ж е тен-
денцию, какая ныне господ-
ствует в буржуазной литера-
туре. 

В 1945 году в Люксембурге 
была выпущена серия из 4-х 
марок, отметившая освобожде-
ние страны от немецких окку-
пантов. Бросается в глаза пре-
жде всего марка, посвященная 
Советскому Союзу. На ней 
iio-русски написано: «СЛАВА 
СССР», в левой части марки 
изображены серп и молот, в 
правой — герб Люксембурга. 

Интересно, что символами 
победы послужили изображе-

ния советской пятиконечной 
звезды на фоне Георгия-побе-
доносца, раздавившего мифи-
ческого дракона. Известно, что 
изображения Георгия-победо-
носца использовались в нашей 
стране только до 1917 года. 

На остальных марках этой 
серии представлены гербы 
Франции, Англии, США и 
тексты, в которых выражается 
благодарность союзным дер-
жавам. 

В 1965 году во Франции, в 
связи с 20-летием со дня побе-
ды, была выпущена почтовая 
миниатюра, на которой были 
изображены флаги великих дер-
жав — СССР, США, Англии 
и Франции. 

Это первый случай появле-
ния нашего Красного Знамени 
на почтовой марке капитали-
стического государства. Другая 

французская почтовая м'арка S 
отразила боевой путь авиаэс-
кадрильи «Нормандия — Не-
ман», летчики которой сража-
лись на знаменитых истреби-
телях ЯК-1 в воздушных про-
сторах СССР. На марке изо-
бражены советскдй и француз-
ский авиаторы, обменивающие-
ся рукопожатиями. 

Наше внимание привлекает и 
почтовая марка острова Гре-
нада, посвященная военным 
действиям Советских Воору-
женных Сил по окружению и 
захвату Берлина. На марке изо-
бражены портрет маршала 
Г. К- Жукова , командовавше-
го берлинской операцией, и со-
ветские танки, ворвавшиеся в 
столицу фашистской Германии. 

Л. КАРЛОВ, доцент. 

случайно заперта ушедшими 
товарищами. Прошу, допустить 
меня на лаб. занятие 7. IV. 

ГРИЦКЕВЙЧ. 

Декану ИХТ факультета 
МХТИ им. Менделеева 
Светлову Борису Серге-
евичу 
Зайкова С. студента 
I курса ИХТ факультета 
группы И-16. 

Объяснительная 
Я, Зайков Сергей, из-за сво-

ей неорганизованности и ни-
дисциплинированности теряю 
много времени, и поэтому не 
успел подготовиться к неорга-
нической химии, требующей 
времени значительно больше 
чем другие предметы. 

ЗАЙКОВ. 

Декану ИХТ факультета 
Светлову Б. С. от сту-
дента I курса Баишева 
Юрия группа И-12. 

Объяснительная записка 
Я, Баишев Юрий, пропустил 

3 занятия по английскому язы-
ку. На одно занятие проспал, 
во время второго ходил в мед-
пункт на прививки. Занятия 
пропустил 10; 8; 3/IV. Третье 
занятие прогулял. 

БАИШЕВ. 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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